

98.
10.
20.
発表

40代生を大学院で再教育

40歳未満 15-25%

2001年度開始目標

審議会答申案

答申案は今年六月の中間報告書に沿ったもので、いづれも不登校など様々な課題を抱える学校現場では、教員の資質向上が不可欠と指摘。その方策として、「可能な限り多くの教員」が大学院で最新の教育学や心理学を学んだり、担当教科の専門知識を深めたりするなどを提言している。

現在、各都道府県には長期研修として教員を大学院に派遣する制度があるが、全国で年間千五百人となる予定である。今回の答申案はこれとは別に、大学院入学を目的とした休業制度を新設し、多くの教員が休職扱いで大学院に通えるようになっている。一方で大学院側は現職教員を対象とした「一年制コース」、二年を超えて働きながら通れる「長期在学コース」の開設や、都市部以外の教員向けの「出張講座」の実施などを求めてくる。

教員の希望とその学校の状況を考慮して対象者を決めるが、休職する場合は基本的には無給。学費も自己負担による見通しだ。文部省では、来年度から必要な法改正を行っていく方針。1001年度からの十年間で、四十歳未満の公立小、中、高校の教員の15-25%にあたる六万五千人-十万八千人が専修免許を取得するこことを目指す。